

COLLOQUE UAI n° 98 ; PARIS, JUIN 1987.

Du 20 au 24 Juin 1987, la Société Astronomique de France a célébré son centenaire à Paris; ce remarquable anniversaire fut essentiellement marqué par un colloque de l'Union Astronomique Internationale sur le thème: "La contribution des astronomes amateurs à l'astronomie". Deux cent cinquante personnes, environ, représentant vingt six pays, participèrent aux diverses réunions, conférences, visites qui ponctuèrent les cinq journées de ce colloque.

Le nombre élevé des communications annoncées avait obligé les organisateurs à prévoir deux salles séparées dans le Centre Chaillot-Galliéra qui nous accueillait; certaines sessions se déroulaient donc en parallèle et les participants ont été contraints de choisir certains exposés plutôt que d'autres; néanmoins, le programme prévu se déroulant correctement, il était possible de passer sans trop de problème d'une salle à l'autre.

Les sujets furent traités en français ou en anglais et couvraient un très large éventail. Quelques professionnels présentèrent les actions des amateurs avec brio; ce sont, néanmoins, les amateurs eux-mêmes qui intervinrent en grande majorité pour exposer leurs travaux: les observations, l'accès aux instruments professionnels, les appareils et les méthodes, les objets étudiés (étoiles variables, doubles, comètes, planètes), la popularisation, l'astronomie à l'école, l'histoire de l'astronomie, les amateurs célèbres, etc....

Une visite à la Cité des Sciences de la Villette, une réception à l'Hôtel de Ville de Paris, une visite à l'Observatoire de Paris, une autre à celui de Meudon et deux conférences (Hubert Reeves et Patrick Moore) émaillèrent ces rencontres de moments fort agréables, où les discussions entre participants permettaient des échanges de vues sympathiques et fructueux.

Le CLEA était présent à ce colloque: une "affiche" donnait à chacun des informations sur les actions de notre Comité. Michèle Gerbaldi avait fait partie du comité scientifique d'organisation; de plus, elle partage avec S. Dunlop (Grande Bretagne) la lourde tâche de réunir les textes des intervenants pour les faire publier.

L'assemblée de clôture fut l'occasion de se féliciter du parfait déroulement de ce colloque; J.C. Pecker donna à cette occasion son avis de président sur l'efficacité et l'utilité de cette mémorable manifestation.

D.B.